

KANTOOR  
O. Kerkhofweg  
No. 16  
BANDOENG

# Berita Priangan

TELEFOON  
num er  
444  
BANDOENG

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.— seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

oleh Uitg. BERITA PRIANGAN — Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY

## Phabaran

### Kongres Vakcentrale P.V.P.N.

Di Bandoeng

Dibawah ini adalah programma dari Kongres PVPN jang akan di adakan di Bandoeng pada tanggal 28 dan 29 boelan ini:

Saptoe 28 Januari 1939 djam 9 pagi. Digoeng Mardi Hardjo Pangeran Soemedangweg 89 Bandoeng

Rapat tertoeoep. Agenda:

1 Samboetan komite penerimaan

2 Pemboekaan oleh ketoea pe ngeroes Sentral.

3 Verslag organisatie dan keoea ngan.

4 Tentang vakbonden jg keloe ar dari satoe federatie mendjadi anggota PVPN.

5 Oesoel mengadakan hari PVP N, boeat mengoempoeikan oeng goena kepentingan vakbeweging.

6 membitjarakan prae-advies hal artikel 161 bis SW. tentang djam bekerdja, oep.h minimum.

peratoeran peratoeran jang gaudjil bagi pegawai negeri dan tentang peratoeran peratoeran negeri jang mengenai sosial.

Saptoe malam Minggu 28-29 Januari 1939. Digoeng Himpoe un Saudara.

Moskeeweg 7 Bandoeng.

Kesepi moelai djam 7,30 sam pai dj. 8.30. Agenda:

1 Pidato ketoea komite peneri ma dan penjerahan pimpinan kong res kepada ketoea pe ngeroes Sen tral.

2 Pidato ketoea pe ngeroes sentral Rapat terboeka itoe malam moe lai djam 9. Agenda:

1 Memboekaan oleh ketoea Pe ngeroes Sentral.

2 menerangkan sikap PVPN. terhadap „Djam bekerdja“ oleh t. Kasimo.

3 menerangkan sikap PVPN. terhadap „Oepah Minimum“ oleh t. Roosan Wong-okoesoemo.

4 menerangkan sikap PVPN. ter hadap „Peratoeran Negeri menge nai Sosial“ oleh t. Soeroso.

Minggu 29 Januari 1939, djam 9 pagi. Digoeng Himpoeunan Sau dara.

Rapat terboeka.

1 pemboekaan oleh ketoea pe ngeroes Sentral.

2 menerangkan PVPN. terhadap „peratoeran jang gaudjil bagi pe gawai Negeri“ oleh t. Atik Soeardi.

3 menerangkan sikap PVPN. terhadap „Artikel 161 bis“ oleh t. Dr. Soekiman.

4 menjerkan poatoesan poatoesan kongres.

Minggu malam Senen 29-30 Januari 1939. Di gedoeng Mardi Hardjo.

Rapat tertoeoep. Agenda:

1 menestapkan begrooting 1939.

2 membitjarakan oesoel oesoel dari vakbonden.

3 penoeoep (Aneta).

—o—

## Berita berita dari Djombang

Penggelapan jg mengenai seorang A.W.

Ditawakan oleh Aneta dari Djombang, bahwa tentang perkara nja toean S, bekas assistent-wedana Soemobito (Djombang) telah mend dapat kepoatoesan setelah mend ngarkan 18 loerah sebagai saksi. Terdskwa dikenakan hoekoeman

## Kesehatan ra'jat soemernja kema'moeran Negeri Indonesia kekoerangan dokter. Dokter-dokter asing ditolak.

Satoe alasan jg tidak bisa dibaw tab, bahwa kesehatan ra'jat itoe, adalah mendjadi soemernja kema 'moeran negeri.

Meski negeri itoe kaja dengan barang barang logam sebagai ba han industrie, meski tanahnja baik boeat segala matjam pertanian, ta pi djika ra'jat banjak terganggu kesebatannja, nistjaja kekajaan jg terseboet tadi itoe, tidak membawa mamfaat sebagaima jg diingin kan.

Kita haroes mengakosi, bahwa Indonesia masi selaloe kekoerangan dokter jang haroes membarikan pertolonganja kepada rajat jang perloe mendapat pertolongan.

Banjak kota kota regentschapen di seleroeh Indonesia, jang hanja mempoenjai seorang dokter sadja Sangat djarang sekali kota kota districten jang ada mempoenjai dokter.

Begitoelah adanja „pendjaga ke sehatan“ dinegeri kita ini.

Dengan pendek kata, kita ingin menendjoekkan bahwa masjarakat Indonesia ada selaloe kekoerangan djoeroe kesehatan. Maka oleh kare na itoe, memang patoet djika ke sehatan ra'jat kita sangat tergang goe.

Memang dikota kota jang besar ada nampak banjak dokter, tapi itoepeon boekan soeatoe boekti bah wa masjarakat kita kebanjakan ahli pengobatan.

Boekti ada menendjoekkan ke pada kita, bahwa dokter dokter itoe mempoenjai tarif jang tidak bisa dikata moersah. Apalagi djika perbandingan dengan dekoetaan economie ra'jat kita.

Dengan tingginja tarif tarif dokter iroe, ada menjatakan, bah wa ahli pengobatan itoe tidak ke koerangan pasien.

Djika ternjata kekoerangan pa tienten karena kebanjakan dokter itoe, nistjaja tarif dokter akan toeroen dengan sendirinja. Tapi se

pendiara 18 boelan dipotong de ngan waktoe di preventief Terdak wa menerima poatoesan terseboet.

Penggelapan lagi di pendjoe slau garam

Pada penghabisan tahoen jang laloe kota Djombang digemparkan dengan adanya berita, bahwa toean N. alias B Manteri Garam di Djom bangkidoel melarikan diri dengan membawa oeng kas baujaknja f 1748.88.

Meskipun politie mentjarinja di saleroeh poela Djawa dengan hi boeknja, tetapi semoea itoe sia sia belaka.

Setelah berita itoe disiarkan, ma ka tiga hari sesoedahnja politie di Belawan Deli telah menangkap N sebagai seorang dagang.

Perkaranja sebagaima kita ka barkan, akan dihadapkan dimoeka

karang kenjataan itoe beloem ada, memang benar Indonesia ini masi kekoerangan djoeroe kesehatan se perti jg kita terangkan tadi diatas itoe.

Satoe keharanan besar bagi ki ta, setelah kita mengetahoei bahwa ada beberapa banjak dokter-dokter dari Djerman dan Inggris jg min ta idzin kepada pemerintah Indo nesia, oentoek tinggal dan men djalankan praktikj diini negeri, tapi oleh pemerintah tidak diperkenan kan. Begitoelah memoeroet peade ngaran Nieuws van den Dag.

Keherapan besar kita katakan karena kita tidak tahoe apa jg djadi alasannja pemerintah, boeat penolakan jg terseboet diatas itoe.

Penolakan itoe, djika berdasar politik, adalah sangat tidak boleh djadi. Tapi jang njata bagi kita adalah karena akan timboelnja per saingan dengan dokter-dokter bang sa Belanda diini negeri.

Dengan adanya persaingan itoe memang kita yakin, bahwa tarif dokter itoe akan toeroen dengan sendirinja. Tapi penoeroesan tarif itoe sesoenggoehnja bagi ra'jat dje lata adalah satoe keantoengan djoega, sebab akan mendapat perto longan dengan harga jang egak moerah djika mereka perloe menda pat pertolongan dokter.

Keantoengan bagi rajat djelata dengan toeroenja tarif dokter karena persaingan itoe, roepanja pemerintah agak loepa, karena ter laloe besar kekoeriranja dokter2 Belanda akan koerang keentoeo ngan.

Sajang, soenggoeh sajang djika benar penolakan kepada dokter-dokter asing itoe, karena koealir akan timboel persaingan, padahal Indonesia sangat boetoeh oleh ahli ahli pengobatan meski dari negeri jang maupeon djoega.

Alangkah baiknja, djika dinegeri kita ini, ditiap tiap kota district ada mempoenjai sekoerang koerang oja seorang dokter. Akan lebih ba ik lagi, meski hanja dalam impian

peradilan besok hari Senen tgl 6 Februari depan ini.

Pemboenoehan dan peram pasan

Perkaranja toean Kadis dan Se lamat Soepardan kedoeanja.

Kira kira 3 boelan jang laloe polisi Paree menangkap seorang pelantjongan jang ketika diperiksa mengakoe baroe memboenoeh seo rang gadis di desa (Djombang) jang kemoedian majatnja si korban di masoekkan di perigi dengan terle bih doeloe diambil kaloenguja.

Hal ini didalam pepreksaan doe loean ia telah mengakoe.

Orang tsb. namanja Akijat dan perkaranja akan diperiksa nanti tgl. 7—Februari depan Landraad Djombang.

—o—

sadja, djika ditiap tiap desa ada mempoenjai seorang dokter.

Kita akoei, memang benar dine geri kita ini ada mempoenjai GH S dan NIAS, tapi itoepeon boekan satoe garantie bahwa negeri kita telah tjoeoep mempoenjai ahli pe ngobatan.

Ahli pengobatan jang mendapat didikan dari negeri kita sendiri, djika marea tidak mempoenjai ke koeatan oentoek praktikj tjara par ticulier, hendaklah oleh pemerin tah diangkat dalam djabatan Gon vernement, soepaja tidak merasa berat menghadapi saingan dari dokter dokter asing itoe.

Oentoek mendjaga hebitnja per saingan dokter didalam kota, kita rasa ada baik sekali, djika dokter dokter dari negeri asing jg ingin mendjalankan praktikj disini, di toendjoekkan sadjalah tempat tem patnja jg tertentoe, disatoe tempat jg beloem banjak mempoenjai dok ter.

Kita rasa, satoe tjara jg kita ka takan itoe, ada lebih baik dari pa da ditolak sama sekali.

Indonesia merasa kekoerangan dokter, tapi dokter-dokter dari ne geri asing ditolak, karena takoet timboel persaingan hebat.

Djika hanja persaingan sadjalah jang djadi alasan penolakan itoe, soenggoeh ketjawa sekali bagi kita, karena kita yakin bahwa Indonesia masi loeas boeat membagi tempat kedoeoekan dokter dari negeri asing itoe.

Apabila dokter dari negeri Be landa dan keloearan Indonesia sen diri njata tidak mentjoeoepi, apa salahnja djika Indonesia memakai dokter asing.

Djika ragoe ragoe atas kepan daigannja, hendaklah dioedji lebih doeloe.

Sajang djika kesehatan ra'jat jg, djadi soember kema'moeran negeri kita ini, dapat dikalahkan oleh ke koeriran timboelnja persaingan ta rief sadja.

B. S.

## Pertanyaan Dewan Rajat

Pertanyaan toean Prawoto. (terkirim tanggal 9 Januari 1939)

Ingin sekali penanja mengharap keterangan, mengpa moelai tahoen 1937 tidak ada orang dari bangsa Djawa jang diangkat oentoek me nempati pangkat mantri di roemah2 pendjara di Noesakambangan.

Keterangan

Di dilam tahoen jang belakangan ini jang diangkat mendjadi mantri di roemah2 pendjara di Noesakam bangan selaloe orang2 jani bangsa lain daripada bangsa Djawa. Orang2 seperti dari bangsa Manado dan bangsa Ambon, tidak hanja diang kut sampai mendjadi mantri sadja,

## Bandrek Bandoeng

### Tjara modern?

Kemarin toekang bandrek pigi ke gedong Landraad Bandoeng nongton peperiksaan Boeng Koerdi en Boeng Affandie kerabat dari Sipatahoenan en Sinar Pasoenden jang sama kena delict perkara Ma lingping.

Boeat toekang bandrek pajah ba nget denger pertanjaan en djawa ban, sebab semoea pake basa Be landa, padahal president, griffier, djaks, lid lid en penghoeoenja semoea bangsa Indonesia.

Pesakitannya bangsa Indonesia. He, kenapa pake basa Belanda?

Kaga tace amat. Tjoema jang toekang bandrek rasa kesian itoe baujak penonton jang kaga fiham basa Belanda seperti toekang ban drek djoega bisa denger tapi kaga ngerti apa maonja.

Segala tjara modera uemang ba goes, tapi kaloe terlaloe modern sampe bikin kikkoek jang denger, djadi moemet djoega.

Boeat lidah Timoer, lebih enak bandrek dari pada „air belanda.“ Minoelah bandrek!

Ea lebih enak basa sendiri.

Toekang Bandrek

akan tetapi kadang2 angkatan itoe bisa dilaloei satoe pangkat Begitoe lah ada oppas bangsa Manado jang diangkat mendjadi mantri di roe mah roemah pendjara di Noesakam bangar, meskipun diantaranya hoofdoppasser bangsa Djawa ada jang tjakap

Dengan tambahnja beberapa orang mantri maka hoofdoppasser bangsa Djawa sama dilaloei. Orang orang jg menganggoer dari bangsa Indo-Europa diangkat mendjadi hoofdoppasser, hingga dengan hal ini harapan hoofdoppasser bangsa Djawa didalam promotie tergang goe adanja.

Bahwa hoofdoppasser tidak akan tjakap oentoek menempati pangkat mantri di roemah roemah pendjara di Noesakambangan, boeat penanja tidak akan menerimanja, karena pangkat hoofdoppasser tidak ada banjak bedanja dengan pangkat mantri.

—o—

## Bestuurder Land schap Panei

Di sjahkan oleh Pemerintah

Dikabarkan dengan officieel dari Bogor, bahwa telah disjahkan dan di perkoetakan acte verband dari Tengkoep Machmoed, bestuurder Landschap Panei, onderafdeeling Laboehan Ratoe, afdeeling Asahan, dari residentie Soematra Timoer, dimaui Tengkoep Machmoed telah diakoei dan dikoeatkan sebagi be stuurder dari Landschap Panei.

—o—

## Ketjilakaan di djalan

Dari Padang Sidempoean dikawat kan oleh Aneta, bahwa baroe ba roe ini dekat onderoeming Karet Batang Toroe di kilometer 59 telah terdjadi toebroekan antara doea au tobussen. Jng satoe datang dari djoeroesan Padang Sidempoean menoeoedjoe ka Sibolga.

Doea doeanja mendapat keroe sakan hebat dan 8 orang menda pat loeka, diantaranya 4 orang ber loeka berat. Mereka semoea diba wa ke roemah sakit Semoeran di Batang Toroe.

—o—

# Bawalah rakjat dessa Tjiwaroe (Djampangkoelon)

Kearah kemakmoeran economienja!

II

Se sedikit enteag, jalah djalan laot menoenggangi peraboe ke atau dari Plaboearatoe, akan te tapi djarang ada orang berani, sebab slat pelajaraanja masih setjara primitief, gampang bolehnja da pat tjilaka, seperti berkali-kali per nuh terdjadi: kalau, tertioep augio besar teroes kesasar sampai dibila ngan Bantam, atau terpaksa haroes toeroen dibetolan oetan beloeur. djaoeh ketempat kediaman orang. Selamat dari pada babaja ini, orang tidak tahan dengan maboek laot nja, teroembang ambing dibawa pe rahoe jang djaoeh dari pada seder hana tadi.

Djadi perdjalananja jg gampang dan aman, tidak ada. Inilah jg te roetama mendjadikan sebab, te kajaan dessa Tjiwaroe tidak dapat menolong pendodoeknja dengan baik, tidak bisa ditoekar dengan wang jg berarti, karena soeah mendjoelnja. Malah dari pihak jg mengetahoeh, didapat katerangan, pemoengoetan Landrente [padjak tanah] didessa jg kaja ini selaloe terbelakang, bila dibandingkan dengan dessa dessa jg lainnja.

Perbedaan klas dan harga tanah poen dapat dilihat dan djadi oe koeran, jalah jg ditetapkan oleh klasseering mendjadi klas III di dessa Djampangkoelon, maka di dessa Tjiwaroe dibandingkan atau mendjadi klas I, jg berharga f 400.- a f 500.- di Djampangkoelon, di dessa Tjiwaroe tjoeama poeloeban roepijah f 100.

Dikabarkan ketika toean toean Path dan Controleur B B Soeka boemi meronda didessa terseboet, memberi perintah kepada Loerah nja soepaja djalan djalan desa an tara kampoeng Tjitjoekang onder neming Bodjonggenteng dan dari batas jang orang namakan Panen djoan sampai dipantai Balekambang dibikin lebar dengan 4 M. Akan tetapi dimana jg naik seperti tang ga itoe belem dapat diketahoeh akan diaoter setjara bagaimana se bab kitapoen mengetahoeh, disjoi adalah pekerdjaan jang soeker se kali, minta teanga dan ongkos se sar sekali, althans menoeroet pe mandangan dessa.

Djika kepentingan rakjat dalam hal ini dapat perhatian jang wa djib, dan hemlak meadakk djalan jang dspt dilaloei kerdaraan, soe paja tidak menghabiskan teanga jang banjak dan ongkos jang b sar, maka orang berkejakian, se baik baiknja boleh diambil djalan jang teroes dari onderneming Bo djonggenteng [sub 2 diatas], dari sebelah koelon kampoeng Tjimang goe teroes kedjoeroesan kidoel ka kampoeng Tjikoneg, Tjipeutjang. Pasir Bodjongwaroe sampai kika poeng Tjilow, datang dari sebelah kidoel Kali jang dalaloei hanja 3, jalah Tjidahoe, Tjikalong, dan Tji selang, semoes ketjil. Perdjalananja ini mendjadi agak djaoeh, akan te tap dapat menghilangkan tempat tempat jang sangat naik toeroen, ongkos dan tenagapoen mendjadi lebih ringan.

1000 bouws tanah darat boest sawah

Keadaan tanah darat jang soe dah djadi sawah kira kira ada 800 bouws tapi semoes sawah tanah air oedjan artinja meloekan pada moesim oedjan bolehnja tergarap.

Loerah atau dessa soedah men tjoba membikin solokan (soleroan air), jang dikerdjakan oleh orang orang dessa, jang mana oentoek mengairi tanah ladang blok Tjari ngin, jang lebarnja kira kira 350 bouws, sebab disitoe soedah ada mendjadi sawah kira kira 50 bouws tjoeama sujang, airnja tidak bisa mengalir, lantaran solokan itoe dibikin tidak menoeroet sebagai mana mestnja achirnja hanja men djadi satoe keroegian sadja jang tidak sedikit artinja.

Dikabarkan poel, bahwa dessa telah minta soepaja pekerdjaan membikin solokan ini bisa diteroes kan oleh Irrigatie, akan tetapi sam pai sekarang samasekali tidak ada kabaroja apa apa lagi.

Dalam tahoen 1927, djika tidak salah, dessa soedah mengadjoekan voorstel kepada negeri oentoek membikin solokan, mengambil air dari kali Tjiletioeh betoelan Leuw roentah mengalir teroes ketanah 2 darat blok Tjilampahan Tjikoneg sebelah kidoel, Tjipeutjang, Nemp el, Tjiboetoe, Bodjongmonjoeg, Rantjasalak, semoes lebarnja kira 2 ada seriboe bouws.

Djika solokan ini bisa kedjadian dibikin, boektan sadja sawah baroe dapat diboeke, akan tetapi sawah sawah jang telah ada sekarang, jang dikatakan tadah oedjan, bisa soeboer dan terpelihara baik, se hingga kesoeboeran dessa Tjiwarop akan tambah besar dan berarti.

Voorstel jang moela moela datang dari dienst Irrigatie, tjoeama selan djoetnja tidak ada kabarnya lagi.

Doea perkara jang dipaparkan diatas jalah memperbaiki djalan dessa dan membikin solokan, oentoek membikin solokan, oentoek membi kin makmoer rakjat dessa Tjiwaroe choesoernja, dan boest orang banjak dalam oemoenja, adlah pekerdja an jang amat penting dan tidak pada tempatnja, djika orang soeka melalaikannja.

Teringat kepada zaman jg telah linjap ketika kepertjiaan rakjat ke pada kepala bangsanja beloem dja di goegatan, maka peterdjaan me makmoerkan rakjat dalam econo mie atau peghidoepannja, teroeta ma tentang pertaoean, antara ja memperlebar sawah, memadjoetoe bertjotjok tanam dll. adalah pe kerdjaan jg selaloe dikemoekakan dipegangnja tegeh, tidak dikeloeur kan dari pada fikiran, diehtiar kan teroes sampai kepada saat da pat dikerdjakan.

Sebagai orang jang ingin melihat serba kemadjoean memperbaiki nasib rakjat bersama dalam peng hidoepannja, dengan segala senang hati kamipoen toeroet bersoeara membawa soal ini kemedan ramai dengan pengharapan dapatlah hen dakaja soal ini dipetjahkan sehing ga terpoengoeet boeshuja.

(Tammat)

## Pergi ke kolonisatie

Pada boelan Februari 1939, di Solo akan diadakan pilihan orang orang jang akan pergi kolonisatie. Menoeroet kabar jang akan berang kat dari Regentschappen kota Soe rakarta, Kota MN, dan Sragen ada 575 koelawarga atau 2099 orang. Dari djoemlah sekian itoe jang akan berangkat ke Palembang ada 31 koelawarga atau 127 orang. Men djadi djoemlah semoes ada 606 koelawarga atau 2226 orang. Dan dari Bojolali dan Klaten ada 273 dan 98 koelawarga.

-o-

## Roemah<sup>2</sup> daerah

Onderdistrict Kebak Kra mat terendam air bah.

M elai hari Sabtoe malam sam pai Soen sore roemah roemah dae rah Onderdistrict Kebak Kramat terendam air, oentoeng ketjilaka kan manoesia ta ada, Katerangan nja seperti berikoet:

Desa Djenggolang	ada 5 roemah
• Kemboe	17
• Kedoengringin	3
• Koendea	15
• Kloempoe	16

Kaodem B B. sigra kasih pertolo ngan seperloenja.

-o-

## Hadiah dari Z E.

Gouverneur Generaal

Zijne Excellentie Gouverneur Ge neraal telah memberikan hadiah kepada komite goena memberi ban toean kepada mereka jang sama menderita karena timboelaja keba karan di district Leuwiliang kaboe piteu Bogor terdjadi pada tanggal 25 November tahoen jang laloe jang mana hadiah terseboet amat besar sekali.

Dengan pimpinannja Kunstkring Boemipoetra di Bogor, Geding Ke resman\* maka pada tanggal 14 boe lau idi akan diadakan pertoeendjoe kan tonil bertempat di gedoeng K J O jalah tonil Soenda.

Pendapatannja dari pertoeendjoe kan itoe akan diserahkan kepada bahaja terseboet.

-o-

## Beberapa penangkapan

Penangkapan di Bandjir nasih

Dikabarkan, bahwa di Bandjar masih selah ditahan preventief se orang wakil handel bernama GHA de R, djoeja sematjam tahanan itoe dilakoekau di Medan atas di rinjagap bavegmeester Blawan na ma A W A L,

Di Palang

Dari Padang dikawatkan bahwa berhoeboeng dengan perkara keme soeman maka seorang bangsa Euro pa nama D B telah ditahan preven tief. Beberapa anak anak telah di dengarkan keterangannja.

Di Medan

Dari Medan dikawatkan oleh Aneta bahwa seorang reherche berhoeboeng dengan perkara me soem telah ditangkap seorang suu dagar bangsa Tionghoa jang terke moeka dari Par gkalansoesoeh na ma L K dan seorang bangsa Boe mipoetra jang ta' bekerdja nama A B jang doea doeanja telah me ngakoei semoes.

Dikabarkan lebih landjoet bah wa jjoega seorang sergeant Euro da nama T ditangkap poela.

-o-

## Raad van Justitie Medan

Memperkosu gadis

Raad van Justitie Medan hari ini memeriksa perkaranja seorang bangsa Ambon nama L S jang di toedoech telah memperkosu seorang gadis bangsanja sendiri dari Koeta radja. "Peperiksaan dilakoekan de ngin pintoe tertoeoep.

Raad van Justitie minta hoekoe mau 20 tahoen dengan dipotong waktoe tahanan preventief.

Poetoesan ini akan diemoemkan nanti tanggal 18 boelan ini.

-o-

## Sekolah hakim tinggi

Telah loeloes didalam oedjian Doctoraal bagian pertama toean 2 R A, Kartadjoemena dan Erman.

-o-

## Perkara kemesoeman

Pada nanti tanggal 18 boelan ini akan moelai dipreksa perkara kemesoeman oleh Raad van Justitie Betawi dan sebagai terdakwa akan dihadapkan seorang nama J B, da ri Bandoeng.

\*

Atas titahaja Officier van Justi tie telah ditahan preventief berhoe boeng dengan perkara kemesoe man itoe seorang bernama G L R seorang ambtenaar di wachtgel.

-o-

## Wetenschappelijk Congres

Dari Vereeninging Proef station\*.

Dari Medan dikawatkan oleh A neta, bahwa didalam boelan Mei depau ini perkoempoelan dari pegawai Proefstation dari seleroeh Hindja-Belanda akan mengadakan kongresnja bertempat dikota Medan

Dikabarkan lebih landjoet, kong res itoe akan bersifap wetenschap pelijk dan diketahoehi oleh direc teur algemeene Proefstation Medan toean Dr A. Augremond. Selandjoet nja akan diadakan darmawisata.

-o-

## Burgemeester

Indonesier

Dengan besluit dari pada Gau verneur Generaal, telah diangkat mendjadi Burgemeester di Medion toean Mr Dr Rd Ng Soebroto.

Bel au jang terseboet itoe adalah Burgemeester bangsa Indonesia jg pertama dan akan moelai mendja lankan pekerdjaannja pada boelan jang akan datang.

Moedah troedahan angkatan be lisa itoe, mendjadi pemboeka dja lau oentoek jang lainnja.

-o-

## Pilihan leden

Volksraad

Jang terpilih mendjadi leden Volksraad oentoek Djawa timoor jalah:

1. R. P. Soeroso (Pariindra) jour nalist di Soerabaja.
2. M. Soetardjo (PPBB) lid Madjlis Delegeerde dan AB PP BB.

3 R Soekardjo Wirjoprofoto (Pa riindra) Adj Landbouw Consulent

Ketiga toean terseboet mis h doe doek didalam Volksraad.

4 Mr. M Harmani (PPBB), Ge deputeerde Prov. Raad Oost-Java di Soerabaja.

-o-

# SPORT

## Persib ke Tjirebon

Tadi malam dalam satoe perte moean djantara Bastuur Persib - Elftal commissie dan pemain Per sib telah ditetapkan bahwa jg akan dimadjoekan dalam medan perfan dingan bola di Tjirebon pada hari Minggoe jz akan datang itoe, se bagai jang tsb. dibawah ini:

Amat.	Dija
Arifin	Koetjid
Koetjid	Darma
Jasin	Mangindau
Soegondo	Malik
Ara	Komar

o

## GRATIS

Kepada sekalian abones's dan pembantoe kita jang bisa mengirinkan 2 abonee baroe oentoek Berita-Priangnan atau 1 oentoek Sinar Pasoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

## Geldschieters Ordonantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri. Pengiriman lebih dari jang ditentoe kan di atas, hadi ahnja djoeja tentoe akan dikesih lebih.

## Administratie



## Pemandangan

oemoem.

Sebelonnja si Ronda meronda mampir sana en mampir sini, tadi malam mampir doeloe ke gedong mintrat maoe denger orang ngo mong ngomong perkara bahroeting boeat ini tahoen.

Dari pihak kaodem iboe bangsa si Ronda banjak djoeja jang non ton, maoe nonton temannja kaodem iboe jang djadi lid, maoe taer apa jang dikatakan.

Jang paling doeloe si Ronda denger, dari pihak anggota kaodem iboe bikin pemandangan oemoem, tentoe sekali jang dibawa dalam pembitjaraannja ada kepeentingan kaodem iboe sendiri, minta banjak Vroedvrouw dikampoeng - kaw poeng.

Ini memaug bagoes, tjotjok djoe ga sama pikiran si Ronda. Tapi kaloe tanja sama Vroedvrouw boleh djadi koerang bagoes katanja, sebab djadi banjak saingan.

Bener of betoel?

Si Ronda

## Soerat kiriman

(Loerah tanggoengan Redactie)

## Persib Crisis

(Saloe artikel lagi Bondsor gaan Persib. keloe ar pada boelan Mei 1938.)

Moment opname.

Hari Soen pertandingan beladjar antara Bondsselftal Persib A. en B. Kesebelasan dari doea pihaknja tjoekeop.

Perhatian dari sepelers baik se kali, tida seperti jang soedah soedah Bravo, pemain Persib!

Soedara Joenoes telah sedia oen teek menioep ploetnja, memaug soedara Joenoes aktif. Tapi ia be loem dapat menjoeroeh moelai.

Mata dipoetar ke kiri-ke kanan seperti ada jang ditjari. Soedara Joenoes melihatannja pinter betoel kalau mentjari dengan . . . mata.

Apa toch jang ditjarija? Toch boekan tjari dia [d hoeroef ketjil], sebab Dia \*) [D hoeroef be sar] ada nampak.

Jang ditjari jaitoe seorang jang maoe mendjadi grensrechter (pen djaga garis).

Tida ada seorang jang maoe! Kebetoelan voorzitter Persib me lihat spiler Persib, jang datangnja tilapang sebagai reserve.

Saudara Voorzitter meminta, soepa ja ia soeka mendjadi grensrechter, Tapi ia tida soekn.

Voorzitter Persib lid Volksraad lid Provinciale raad berkata:

"Djikalau orang Persib merasa maloe oentoek mendjadi grensrech ter, saja akan kerdjakan pekerdjaan itoe".

Disaudara voorzitter mendjaga pinggir lapang.

Ini sikap voorzitter memang se boeah pengadjaran jang djitoe boe at memperbaiki mentaliteit sport mau jang koerang sehat!

Prosit!!

Djaga aoe t

Commentaar: Bagaimana se'an djoetnja? Lebih baik adoe angkong di Gang Ijjan dari pada mengoen djoengi competitie Persib, dan seper ti ketika ada pertandingan Psit Per sitas-VBBO. di lapang Persib sen diri.

Persibman

## Dari Garoet

### Verklaring

Jang bertanda tangan dibawah ini M. H. Wiriadidjaja Assistent Wedana di Garoet, menerangkan bahwa soedah koerang lebih 10 toean, berpenjakit Ambeien [bawar] dan setelah diobati oleh Toean T a b i b A. B. Yunani dalam tempo koerang lebih 12 hari sadja soedah berasa semboeh.

Garoet 24 December 1938

Assisten Wedana Garoet

(W.g.) M. H. Wiriadidjaja

Openbare zitting

Gemeeferaad

Tadi malam telah dilangsungkan openbare zitting dari Gemeeferaad, dengan leden yang compleet ja'lah oentok membikin rantjaangan begrooting tahoen 1939.

Terhadap segenap ledennja dibirikan kesempatan oentok membikin algemeene beschouwing, moela2 R. A. Sangkuningrat mengoerakan pemandangannja tentang pengloesaan kp. jg ada di Tjibaer-Geulis dan Tjitiadae, dengan diterangkan faedah-faedahnja bilamana kampong-kampong itoe soedah berdiri jang membikin Bandoeng semangkin lama se nangkin molek, akan tetapi biar begitoe haroes meningat poela kepada begrootingnja.

Toean Idih Prawiradipoetra, atas namanja fractie Pasoendan, menerangkan bahwa rajat kelibatan ada moendoer karena banjak sawah sawah jang kering tidak mendapat air, hal ini spr serahkan kepada departement V & W.

Bandoeng haroes dilebarkan dan diperbaiki lebih baik lagi dari se karang, jang lambat laoen Bandoeng itoe kelak akan mendjadi kan soe toe kotta jang paling modern, se pandjang pendapatan spr keadaan Bandoeng sekarang ini beloom tjoep koep harmonisch. Spr audjoerkan soepaja Gemeeferaad memperhatikan betoel tentang adanja woning vorbetering enz.

Njonja Emma Poeradiredja, menerangkan bahwa Gemeeferaad itoe tempatoja orang berkoempool dari segala bangsa, baik lelaki maepoen perampoean, tidak ada soeatoe maatschappij jang terdiri dari kaom lelaki sadja, oentok Bandoeng dengan selekas lekasnja soepaja mendjadi harmonisch, ka oem perampoean djangan ditinggalkan, haroes bekerdja bersama sama dengan kaom lelaki, itoe sebabnja spr. mengharapkan soepaja perampoean itoe bisa doedok disegala redea jang ada di Indonesia iai.

Selandjoetnja spr mengandjoerkan soepaja di Bandoeng diadikannja soeatoe Vrouwen tehuis, oentok perampoean jang terlantar dan tidak mempoenjai familie lagi karena spr telah mendapatkan kerangan dari toean Wedana kotta Bandoeng sendiri, bahwa di Bandoeng itoe, ada sedjoembelah 98 orang perampoean jang nasibnja seperti spr telah katakan.

Spr audjoerkan soepaja Roemah jtim jang ada di Kopoweg mendapatkan subsidia, kritik hebat terhadap oeroesan makanaan di Gemeentelijke zekenhuis enz.

Toean Ali Tirtosoewirjo dari Parindra, menggambarkan tentang tjaranja Bandoeng soepaja mendjadi kan kesenanganja orang bertempat tinggal, haroes diadkan woeningverbetering, dengan tehniek jg bagoes, tjara jga mengatoer tentang tarief koesoeran waterleiding Passarcredieten enz.

Penangkapan

di Bandoeng

Off'cer van Justitie di Betawi Mr de la Parra telah kembali dari Bandoeng dan hasilnja pepreksaan ini menjebakkan tangkapan preventief atas dirinja 8 orang bangsa Eropah jang tersangkoeit kepada perkara kemesoeman, sedang namanja toean toean itoe sebagai berikoet:

AGE, JB., BEK., CAS., JGB., WP., JW., M., dan WT.,

Tiga autobus

Kaom supporters Persib jang akan menjaksikan djagonja bertanding dengan PSIT di Cheribon, ini hari bisa dikabarkan bahwa picnie jang dicesahkan oleh telf 1072 itoe bisa djadi sampai 3 autobus.

Maka pertandingan antara Persib - PSIT di Cheribon akan lebih seroe dan hebat sekali.

Hup Persib !!

Boekan noof dari Redactie

Dalam satoe soerat kirimsu jang berkepala „Doenia Persib“ jang te moeat dalam „Berita Priangan“ kemarin nama samaran dari penoe lisnja ada tertoeis satoe noot.

Noot itoe boekan deri pada redactie, tapi adalah dari pada penoe lisnja sendiri. Tapi karena keke liroean Corrector kita, sehingga terdjadi seperti noot dari pada redactie sadja.

Kekeliroean jang penting itoe hendaklah dima'afkan adanja!

Disoeroeh membatjok

Seorang bernama Madtoi ting gal beroemah di Pasirgadoeng Sindangkaret Tjililin, telah rapport kepada A. W. Sindangkerta, disebapkan ia telah disoeroehnja oleh Loerah Tjipoengkor bernama Tarodji soepaja Madtoi maoe membatjok se orang bernama Nata, jg mendjadi moesoehnja Tarodji.

Ada sebabnja itoe Loerah soedah menjoeeroeh soepaja Nata dibatjok, disebapkan Nata ketika memotong kerbauw haaja kasih daging sedikit sadja, dan Tarodji ada mempoenjai oetang kepada Nata, olehnja selaloe ditagh sadja.

Oleh karena Madtoi tidak sang goep oentok membatjok Nata, itoe sebabnja ia telah rapport kepada A. W. Sindangkerta, karoesan sadja Loerah Tarodji oleh A. W. terseboet telah ditempelnja prosesverbaal.

Akac tetapi disebapkan pada Tarodji tidak terdapat hal hal jang mengoendjoek bahwa ia itoe betoel tel h menjoeeroeh membatjok ahirnja, Tarodji soedah membalik dakwa kepada Madtoi, tidak terima kehor matannja Tarodji telah dihinakan.

Kemarin hari Kemis, Madtoi oleh Landraad dihoekoem boete besarnja f 10,-

Toneelvoering J. O. P. Tjimah

Memperma'loemkan bahwa toneelvoering terseboet, jg telah di kabarkan dalam iai soerat kabar, jg mana akan diadkan pada malam Minggue tg 14 Jan. 1939 dan bertempat di Bioscoopgebouw Pasar Antri Tjimah.

Oleh karena ada halangan, di oendoerkan sampai malam Minggue tanggal 21 Januari 1939 dan bertempat di Nutraal Militair tehuis Cantneweg Tjimah. Programnja tetap ja'ui Soenda Toneel Lenggana Poetra, wajang frag ment, dan roepa2 kluchtchen.

Melarikan diri dari Kin derhuis

Zuster PH. dari Kinderhuis Le ger des Heils jang telahnja di Javastraat No 14, telah rapport ke pada politie, disebapkan kemarin sore kira djam 7.15 dari Kinderhuis terseboet satoe anak perampoean bernama A. v. d. D. C. oesinja 14 tahoen soedah melarikan diri, dengan memakai pakaian jurk blauw, dan sepatoe koening.

Kemana piginja ?

Dikabarkan kepada kita bahwa seorang anak bernama J. F. P. oesinja 17 tahoen anak dari seorang bernama R. P. tinggal beroemah di Manggalaan No 12, kemarin hari Senin jang laloe dikira djam 11 sang ia soedah keloeur dari roemah orang toeanja sampai sekarang tidak kelibatan kembali lagi.

Anak terseboet misih mendjadi anak sekolah dari Gemeentelijke Ambachtschool.

Ketika keloeur dari roemahnja memakai pakaian, blauw (pakaian jang biasa dipakai bekerdja), topi koening helmhoed djoega mem bawa spada, compagnies beldzak dan beberapa potong pakaian.

Raad van advies Nirom

Pada tgl. 7 bl. ini Raad van Advies bersidang poela di Bandoeng.

Rentjana rentjana programms jg disoesoen dan diadjoekan oleh Nirom oentok dipertimbangkan, oemoemnja mendapat persetoedjoean Raad.

Nanti pada tgl. 31 Jan. baik dalam programms Kebaratan maepoen dalam kedoea programms Ketimoeran, hari lahirnja JMM. Poeteri Beatrik akan diperingatkan dengan perloesaan waktoe penjiran dan sieran sieran jg berpa

toetan dengan hari itoe. Maka hari tersboet dalam tahoen ini ke betoelan hari Garebeg Besar djoega, sebab itoe maka dalam programms programms Ketimoeran akan diadkan poela penjiran pe oajaran jg penting penting.

Tentang perloesaan programms Ketimoeran sedjak tg 1 Januari di ma'loemkan bahwa sekarang PTT, dienst dapat mendjalkan telepon geleiding-geleiding interlocal dari djam 6 sampai djam 7.30 siang hari, sehingga programms waktoe pagi hari dapat disiarkan dengan sekalian zender zender Ketimoeran.

Pada pendapat beberapa orang anggauta waktoe penjiran pecharan pagi pagi ja'ni djam 6.55 roepatja koerang patoet, karena pendengar pendengar jang peker djaannja moelai pada djam 7.00 tiada sempat mendengarkan sieran ini. Maka didaja oepajakannja agar soepaja waktoe sieran pecharan didahoeloeakan mendjadi 6.30.

Persdeliekt Sipatahoenan dan Sinar Pasoendan

Tempo hari kita pernah kabarkan tentang persdeliekt-soerat-soerat kabar Sipatahoenan dan Sinar Pasoendan, disebapkan kedoea soerat kabar terseboet telah menoeis artikel jang bersamaan tentang kedjadian di Malungping (Bantec), bahwa di tempat terseboet telah terdjadi di boeah tostoernja orang banjak karena seorang Eropa telah bertjinta-tjintaan dengan doea orang gadis.

Disebapkan oleh adanja itoe toelian, orang orang terseboet soedah merasa di hinakan kehormatannja marena selaloe mengadoe kepada politie, soepaja terhadap kedoea soerat kabar itoe diadkannja penoesoetoean.

Begitoealah kemarin hari Kemis dengan dipimpin oleh Ouder Voorzitter toean R. M. Soegondo, itoe perkara soedih diperiksa oleh Landraad Bandoeng dengan mendapat perhatian baajak dari Journaalisten Indonesiers Moela moela jang diperiksa itoe perkara ini dimana toean Moch: Koerdi Hoofdredac teuraja jang haroes menangoeng djawab.

Soerat toedoehan.

Ketika pada hari Kemis ddo. 20 Januari 1938 persakitan dengan se ngadja telah memberikan kesempatan oentok moeatkan artikel jang maksoednja menghinsakan terhadap kehormatannja orang orang bernama Kraats Djadja dan Roekamah, dengan kalimat „Era Parada“ di toelis didalam pagina satoe. dan „Pangangoera“ ditoeis diroengan podjoknja jang ditanda tangani oleh Entjep.

Kedoea perempoean itoe jang misih gadis telah bertjinta tjintaan dengan seorang Eropa dari platters di Soekaboemi, sedangkan gadis gadis tadi adalah araknja dari BB ambtenaar di b.w.han Soemedang, dan telah mendapat didikan dari sekolah P.J.S. di Soekaboemi.

Mareka orang bertiga itoe, satoe laki doea perampoean bersoea tjita, miaoem camparane dan makau besar dipasanggrehkan Malungping lamanja 4 hari 4 malam, se dangkalo itoe Belanda ada ujan njai jg asalnja dari ia poeaja klerke uja sendiri dan itoe Belanda terkelnal sebagai orang jg soeka mem permainkan kaom iboe.

Sipatahoenan menjstakan kemeselannja dan mengandjoerkan soepaja orang orang toea jg mem poenjai anak gadis haroes hati hati sekali djangan lekas kena pengeroeh wang jg schirnja bisa merend hkan deradjataja kaom iboe dan bangsa, teroetama oentok bangsa Soenda. Sipatahoenan bilangkae: „Kesenanganja dirasakan oleh itoe Belanda dan kedoea gadis terseboet, sedangkan kesakitannja di rasakan olen Pasoendan, Selandjoetnja Sip. kasih nasehat terhadap filienja itoe gadis soepaja diberinja nasehat jg baik djangan sam pai keterlaloean.

(Ada samboengannja)

Toean soedah kirim postwis sel pada adm. Ber. pri.?

Sikap Sovjet Rusland terhadap pada Japan

Bantoean loear negeri boeat Tiongkok

Japan menanti kawan dan lawan.

TELAH lama dikira kirakan bahwa Sovjet Rusland akan megambil tindakan jang keras terhadap kepada Japan, Tapi orang tidak begitoe pertjaja sikap itoe bisa didaloeakan, karena Sovjet mengadoeng kekoetiran akan mendapat lawan jang lain, ketjoesli dari pada Japan.

Tapi sekarang telah dinjatakan dengan terang terangan bahwa Sovjet Rusland ingin mengambil tindakan dengan sikap jang keras terhadap kepada Japan, djika negeri uegeri demoesiatie Inggris, Perantjis dan Amerika sarekat, soeka bersatoe meroepakan satoe perikatan dan tidak menganggoe atas sikap Rusland terhadap kepada Japan beeat kepentingan di Timoer djoeah.

Pemerintah Tiongkok berpenda patin bahwa pihak Tiongkok sendiri merasa sangat perloe bekerdja bersama sama dengan Inggris, Perantjis dan Amerika Sarekat.

Sedang dalam bekerdja bersama sama dengan tiga negeri itoe, tidak melanggar perdjondjian persahabatan diantara Tiongkok dengan Sovjet Rusland.

Balateranta oedara Tiongkok se karang ditambah kekoetannja dengan loeas sekali ketjoesli dengan tambahan kapal kapal oedara oentok berperang, ada ditambah 500 orang djoeroe terbang dari loear negeri.

Pihak Japan mendengar berita jg terseboet diatas itoe dengan tidak sabar lagi, ingin dengan lekas memboeat serangan jg lebih hebat kepada Tiongkok. Dengan itoe ada dikabarkan bahwa angkatan oedara Japan haaja meanti sa'at jg baik boeat membikin serangan jg lebih hebat, meski Tiongkok telah diperkoatkan dengan bantoean dari loear negeri itoe, kata Domei-aid.

SPANJOL

Pertemoeran di Spanjol antara kaom nasionalisten dengan kaom republik telah berdjalan begitoe lama, kalah dan menang selaloe berganti ganti, karoesakan dari kedoea pihak bertambah besar.

Dikoetirakan oleh loear negeri pertemperan ini akan mendjalan keloeur. Dari itoe didja oepajakannja akan diadkan perdamaian oleh empat negeri, ja itoe Italia-Inggris-Perantjis dan Djerman.

Pertemoeran mana djika moengkin akan diadkan di Rome dan se dapat dapattja akan memaggil djoega wakiloja dari pihak nasionalist dan dari pihak republik meski tidak dengan off'ciel. egi toelah menoeeroet kabar jang didapat oleh Havas aid.

Kapan pembijtaraan perdamaian itoe akan dilakoekan beloom dapat diketaboet.

Berhoeboeang dengan tersiarnja kabar akan ada perdamaian itoe, jg sedang bertemper di Spanjol, baik pihak nationalist maepoen pihak republik boekan mengoerakan penjeranganja satoe sama lain, tapi bertambah loeas oentok mengoetarkan posisinja masing masing.

AMERIKA

Pemimpin pemimpin dari comite jang ingin mendjelaskan menghapoeskan pemasoekan sendjata ke Spanjol membikin prostet jang keras sekali kepada Inggris dan Perantjis karena kedoea negeri itoe tidak bertindak keras oentok melinjapkan masoekaja sendjata ke Spanjol.

Lebih djoeah Amerika ada mendengar dari ia poeaja gezanten di Parijs dan London, bahwa perang doenia jang akan datang itoe tidak bisa disingkirkan. Menseroet pengiraan kedoea gezant itoe, bahwa perang di Europa itoe akan timboel pada sebelomnja moesim Zoemer, kata United Press-aid.



Minoem selamanja Aroma Koffie & Cacao DITANGGOENG TOELEN.

BISA DADET KOFFIE : ARABICA JAVA ARABICA DESSERT MELANGE ROBUSTA DAN SUPERIEURE CACAOPOEDER. KOFFIEFABRIEK „AROMA“ OUDE KERKHOFWEG (BANTJEUJ) 31 TEL. 2758 BANDOENG.

MASOEKKANLAH ADVERTENTIE TOEAN DALAM DAGBLAD „BERITA PRIANGAN“

**Awat ! Djangan loepa ! Ingat !**

Seharang soedah dateng !

**Prof. Tabib AMIROEDIN**

Naripan 84 - Telefoon 2223 - Bandoeng

Penjakit Rasa itoe, koerang koet bagi kaem Laki seperti nang tengganja, atawa koerang samporna somoestuja dan lajanja

Dan penjakit Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Ra ia kedoes, sakit nanting jang soeda lama tida maoe baek-baek akit batoek asek napas; nierziekte; orang prempoean tida tjoetjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo dan segala penjakit mata kaboer, merah kepoetihan, kloear ser dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baek.

Boleh lekas datang pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe nasi mendjadi boeboer.

Kepentingan loear biasa,  
Obat-obat Tjap Hanoman  
Obat bitamkan Ramboet f 0,75  
Obat Tangkoer (Koet) f 1.-  
Minjak Kerintingan  
Ramboet f 1.-  
Balsem f 0,40 - 15 cent  
Madjoen boeat lelaki f 7,50

Boleh minta rembaure tapi laen ougkos kirim.

Memoedjikan dengan hormat.

**Prof. Tabib Amiroedin**

Naripan 84 - Telefoon No. 22 3  
BANDOENG

**Toean berasa memindjamkan wang Renten ?**

**Toean berasa memindjam wang Renten ?**

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai penganjap wang Renten ?

Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang Renten ?

Lekaslah beli boekoe :

**Geldschieters Ordonnantie**

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang Renten]  
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0,75 contant. Rembours tidak bisa dikaboekan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia. Disitoe ditjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa terbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjatakan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe !

**Meisjes Internaat**

Rad. Ajoe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoek anak-anak perampoean jang lebih moeroh dari pada Internaten jang soedah ada.

Maksoed ini berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloear Bandoeng jang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soesah dimana anak itoe heroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan jang baik, tapi dengan bajaran jang moeroh.

Djika ternjata permintaan ada tjoeoep, Internaat itoe akan lekas diboeaka.

Permintaan heroes disampaikan kepada :

Directie

**„Internaat Kaboepaten**

Balonggedeweg - Bandoeng

**SOAL SOELIT**

**MEMBATJA** koran dengan LOEPA membajar oeng abbonementnja, adalah satoe soal jang soekar boeat dimengerti.

FEUILLETON

**Ta' Poetoes Diroendoeng Malang**

Oleh :

**„NORI“**

5)

Seloeroeh kotanja diidari barang kali ada lowongan pekerdjaan, hat siloja tersia-sia sadja, semalah diau tara ja beloem djoega bertemoe dengan toean Chef atau sama toean Directeur, artinja baroe djoega me ngudjak dipintoe, jg mana ditengah tengah pintoe itoe ada tertantoom merk : „GEEN VACATURE“ alias tidak ada pekerdjaan.

Oleh kerena soedah boelan-boelan ia merasakan kesengsaraan itoe, teroetama ia memfikirkan bagai mana oentoek merafkah biniknja, ba itoepean dengan anak-anak jg saban pagi meminta djadjan.

Segala kesedihan-kesedihan jg baroe menimpah kepadanya, rasanja doenia ini keliatanja sempit sekali

Segala apa jg diindjakoja, seolah olah seperti ia mengindjak doeri sadja,

Hendak kesini soesah, hendak ke sanapoem demikian, maka rehira ja ia lantas meninggalkan kotanja me noedjoe ke Cheribon.

Di Cheribon kerena Prayitno te lah bisa bekerdja dalam soal perte noenan, maka ia lantas memoedjoe kefabriek-fabriek tenoenan jg paling besar diantaranya ia minta peker djaan di Weverij „Shamsuedia“ di Peroedjakau,

Disinjpoen ia tidak dapat pe kerdjaan sebagaimana jang ia ingini meski ia akan terima bekerdja se bagai apapoem djoega.

Memoedjoe kelain fabriek tenoe

naan hitsilnjapoen idem. Achiroj ia tinggalkan Cheribon dan menoe djoe ke Pekalongan disini ia men tjari pekerdjaan jg bertali dengan kantoer-tjatak, kembali hatsilnja nihil.

Doenia jg sabegini lebarnja, ba ginia kelihatanoja begitoe tjoeapat sekali, seiang sang fikiran ta' ka roean memfikirkan jg tidak-tidak. „Och, — — — doenia-doenia“. Begitoe lah keloeah kesah pemoeda kita, jg dri tadi ngelamoen de ngan asjikuja, sedangkan wajah nja kelihatan moeram.

„Adakah memang nasib saja ha roes meodjalani demikian roep, ataukah memang saja beloem pada tempoja hendak mendapat kesoengsangan ?

Och, — — — doenia, doenia — — — Bagitoe kajjem terhadap kaem jg melarat, begitoe hebat dan moe dah sekali marah bahwa mesim pah kepada kaem jang tidak tjoeoep ? — — — — — Selagi asjik doeloek termenoeng.

Toean-Toean maoe :

100% **Blindsysteem** ? dan 100% **Kantoor-opleiding** ?

**Beladjarlah pada Typcursussen :**

**„D. M. BESAR“**

Jang soedah berpengalaman 14 (empatbelas) ta hoen lamanja, dan sangat disoekai oleh segala bangsa diseleroeh Indonesia.

**Kantoor-opleiding:** Speciaal atas pimpinan seorang Gerontineerd sneltijpist, dan ex - kantoorsneltijpist dari Toean 2: M. A. J. KELLING, Secretaris-Pen. „Bandoeng Vooruit“, Ir. THOMAS KARSTEN, Stedebouwkundige, dan Dr Ir JAMES M. W. NASH, Mijbouwkundige.

**CURSUSSEN**

BATAVIA-C : BANDOENG : SEMARANG :  
Sawah Besar 21, Pr. Soemedangweg 96, Karang Teori 73G



**BANJAK MEMBATJA SOERAT KABAR, BERARTI MENAMBAH PENGETAHOEAN**

**Pasar Batawi**

Goela pasir: per keroeng dari 102 kg trima di goedang pendjoe al f 10,50

Tepoeng trigoe: tjap Kodok f 1,95, Koeda merah f 1,85, Boeroeng kaleng f 1,85.

Minjak klapa: per blik dari 14 3/4 kg bruto f 150 sampe f 152 1/2.

Bawang merah: Tiongliap f 14—Toaliap f 13 per 100 kg.

Katjang tanah: kwaliteit benteng f — — Bogor no 1— Cheribon f 7,25; per 100 kg

Emping blindjo: kwaliteit La boean no 1 f 27,— no 2 f 21,— Tjilegon no 1 f 25,50, no 2 f 18,50 per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6,50 sampe f 7,

Copra: meliat kwaliteit dari f 5,85 sampai f 6 —, per 100 kg London poenja harge naek 1/3; kwaliteit Straits 10/15/0 doll per ton pendjoealan.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Jan/Feb. f 6,74 nom f — pendjoeal f — per pic, mata item Panaroekan fob Panaroekan f 6,07 1/2 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5,91 nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meel: kwaliteit Medium boeat roepa roepa merk dari f 3,95 sampai f 4,20 AA f 4,45 nom. per 100 kg

Lada item Lampung: ek. Telok lev. Jan/Mrt f 14,50.

E. k. Batavia lev. f 14,80 nom per 100 kg London noteering 2 11/16 d. p. lb. pendjoeal.

Lada poeti Muntok: fob Pang kalpinang lev. Jan f 20,25, pem beli, f 20,60 pendjoeal per 100 kg London noteering naik 1/16,—3 1/2 d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampung. 15 pCt ek Telok levering Jan/Mrt, f 11,60 pembeli, f 11,80 pendjoeal per 100 kg.

Citronella olie: kemarin ada djadi A.-contract Jan/Mrt ini hari ready f 0,80 B contract f 0,79

Karet sedia Java Std. Sheets dari 28 1/4 Java Std Crepe 29 3/8 per 1/2 kg.

**agentschap Dagbladen :**

Sinar Padoendan  
Berita Priangan

Oentoek memoedahkan segala oeroesan jang bertalian dengan ke doea soerat kabar diatas, maka moe lai ini hari di Tjibeunjing No. 106 telah diboeaka Agentschap Sinar Padoendan dan Berita Priangan.

Kepada adres dibawah ini bisa minta mendjadi langganan dan memasoekkan Advertentie.

Kantoornja bertempat di

Dames Mode Atelier

MS. ROHANAH

Tjibeunjing No. 106 Bandoeng

**Mevr. MOELJO.**

Tjibeunjo — Gang Verkeerswezen (Bilang Hoofdbureau v. Politie)

Ada sedia tempat boeat bersalin (kraamkamer) dan boleh dipanggil dimana - mana.

**VORO BATAVIA**

Golflengte 105,26 M

Djoemahat 13 Januari

4 — sore Lagoe Djawa  
4 30 , Lagoe Tieng Hwa  
5 — , Lagoe Soenda  
5 30 , Lagoe Arab  
5 50 , berhenti

8 — malam Mambatja soerat kabar  
8 20 , Lagoe Melajoe  
8 30 , Goena anak anak dari O C R O.

8 50 , Pembatjaan kitab Indjil  
10 30 , Krontjong Orkest  
12 — , berhenti

—o—  
Sabtoe 14 Januari

7 — pagi Lagoe Djawa  
7 30 , Lagoe Soenda  
8 — , Lagoe Gamb. Kromong  
8 30 , berhenti

12 — siang Lagoe Hindoe  
12 15 , Lagoe Ambon  
12 30 , Lagoe Batak  
12 45 , Lagoe Arab

1 — , Lagoe Krontjong dan Stamboel  
1 30 , Lagoe [Hawaian  
2 — , Berhenti

4 — sore Lagoe Soenda  
4 30 , Lagoe Djawa  
5 — , Lagoe Melajoe  
5 30 , Lagoe Arab  
5 50 , Berenti.  
8 — malam Mambatja soerat kabar  
8 20 , Perkoempoelan kaboeda jan Soenda  
8 30 , Ketjapi Orkest  
10 — , Bagian Gamelaunja  
1 — , Berhenti

—o—  
Minggoe 15 Januari

7 — pagi Lagoe Gambang Kromong

8 — , Lagoe djawa  
9 — , Lagoe Soenda  
10 — , Lagoe Tieng Hwa  
10 30 , Lagoe Melajoe  
11 — siang Lagoe Hawaian

11 30 , Lagoe Arab  
12 — , Krontjong Orkest  
2 — , berhenti  
4 — sore Lagoe Tieng Hwa  
4 30 , Lagoe Gampoer Arab  
5 — , Ketoprak dari piring hitam

5 50 , Berhenti  
8 — malam Pendjawaban soerat soerat rapport rapport  
8 20 , Gambang Kromong  
8 30 , Lagoe Soenda  
9 — , Lagoe Hawaian  
9 30 , Krontjong dan Stamboel  
10 — , Berhenti

—o—

**VORL**

Golfl. 107,53 Meter

Djoemahat 13 Januari

12 — siang Choetbah dan Sembah-jang Djoemahat

1 — , Toetoeop  
5 — sore Lagoe Soenda  
5 30 , Lagoe Krontjong  
6 — , Berita soerat kabar (Soenda)

6 15 , Lagoe Ambon  
6 30 , Pauze  
7 — malam Lagoe Hawaian  
7 15 , Berita soerat kabar (Indonesia)

7 30 , Lagoe Krontjong  
7 40 , Pemandangan loear negri  
8 — , Peladjaran wireng dari gedong  
11 — , Toetoeop

—o—

Sabtoe 14 Januari.

5 — sore Lagoe Djawa  
5 45 , Lagoe Ambon  
6 — , Berita s. k. (Soenda)  
6 15 , Lagoe krontjong  
6 30 , Pauze

7 — malam Lagoe Hawaian  
7 15 , Berita s. k. (Indonesia)  
7 30 , Lagoe Soenda  
8 — , Wajang Golek  
6 — pagi Toetoeop

—o—

Minggoe 15 Januari

8 30 pagi Siteran Gadon dari gedong Panti  
2 — , Toetoeop  
5 — sore Lagoe Soenda  
5 30 , Lagoe krontjong  
6 — , Lagoe Hawaian dan Ambon

6 30 , Pauze  
7 — malam Lagoe Anekawarna  
7 15 , Berita s. k. dan sport  
7 30 , Lagoe Djawa  
8 — , Berita pengeroes (Administrie)

8 30 , Lagoe soenda  
9 — , Lagoe Krontjong  
9 30 , Lagoe Hawaian dan Ambon

10 — , Toetoeop  
—o—

menoenng, ditambah siliranja angin pagi jg membawa sedikit ke sedjoekan, jg djestroek kesedot oleh Prayitno, rasanja menambahkan da lamaja kedjoeroesan penglamoen nja.

Sesoeadahnja sang pikiran koem pool lagi, maka ia lantas mendapat pikiran boroe, jelah ia akan mengi koet berdagang patji berkeliling ke Batang, Kendal, Weleri, Kalibodri, Kaliwoengoe dan teroes ke Semarang.

Betoel djoega keesok harija Prayitno mengikoet kepada paman nja berdagang keliling ketempat terseboet.

Dasar seorang pemoeda jg mem poenjai teroenan derah dagang, meski ia memakai stelan tidak se perti sang paman mamakai saroenng pada waktoenja menawar-nawarkan petji dan batik ketoko-toko diitoe kota, ia tidak segan atau maloe lagi, jg mana maka soedah tentoe mengentengken sang paman.

Dari satoe kota kelain kota, achir nja sampailah kekota Semarang, sa toe kota jg mempoenjai pelaboean jg agak besar.

Kembali diini kota perdagangan oia sang paman mendapat hasil baik, jg achirnja perdagangannja sampai habis sama sekali.

Oleh kerena sang waktoe mish banjak, maka sebagai menggembirakan Prayitno disdjak menginep satoe malam.

Soedah tentoe malaman ini oleh nja tidak diboeang pertioema ia me lihat-lihat keadaannja dikota Semarang diwaktoe itoe, memoedjoe ke pinggir laet jg mana keadaan itoe waktoe soedah berobah tidak se perti dalam beberapa tahoen jg ellam.

Bosen dari sini teroes memoedjoe kealoon-aloon jg kebetoelan pada itoe malam ada Istamboel Amoenaris, maka ia dan pamannja lantas menonton sampai boebarannja.

# Berita Priangan

lembaran kedoea

## Mendirikan Raksasa

### Sekedar pendjelasan tentang „Pers dan Documentatie Bureau Antara“.

„Wij gaan een reus bouwen! Kita mendirikan raksasa! Dengan peribahasa ini dapat dilokalkan betapa beratnya pekerjaan pekerjaan yang harus diselesaikan oleh bangsa Indonesia oentok mendapat kedoeoekaan yg lebih mulia.

Hampir disemoea lapang penghidupan dan gerak manusia sea kan akan bangsa kita seperti menghadapi jalan yg tertostoop!

Akan tetapi soeatoe bangsa yg masih ingui hidoep bardjadjar dengan lain lain bangsa tiada akan memikirkan semoea kesoeokaran itoe Kalau oentok kehormatan bangsa perloe dikerdjakan sesoeatoe, entah ringan atau berat, pekerjaan tersebut harus diselesaikan. Djika seorang diri tidak moengkin mengerdjakannya, nistjaja akan dikerdjakan bersama sama, kalau tidak dapat selesai dalam satoe tahoen, akan ditjabanja dalam sepeleoe tahoen poen djoega.

Soeatoe pekerjaan raksasa yang hanya bisa diselesaikan dengan bersama sama adalah djoega menjeleng gerakan soeatoe „Pers dan Documentatie Bureau“ yg moengkoepi keperluan pers dan masyarakat kita. Sebab selama sesoeoran dan keadaban negeri kita belome sehat selama itoe soeatoe pers dan documentatie bureau Indonesia tidak moengkin didjadikan soember mentjari nafkah, apalagi mentjari oentong.

Boleh djadi dalam satoe atau dea tahoen bisa bekerja tetapi akhirnya akan roentoe apabila segenap lapisan masyarakat Indonesia tidak dapat digerakkan dibela kang oesaha yang kini sedang di iektirikan, ialah „Pers dan Documentatie Bureau Antara“ di Djakarta.

Poen dalam memberikan sympathye serta sokongan yang nyata kepada „Antara“ harus diperingat kan satoe hal. Apa yang kini diper loekan oleh „Antara“ belome sepe sepeleoebnja dari yang diperloekan oleh masyarakat. Sympathye dan sokongan perloe diberikan teroes, tidak oentok seboelan dea boelan saja melainkan sampai poeleoetan taoen. Ini perloe dijelaskan karena oemoemnja bangsa kita lebih soeka memberikan sokongan oeanng boeat soeatoe kedjadian yg agak loe ar biasa dan yg bersifat sementara saja seperti kongres dan sebagainya. Oentok kongres sengtiasa ada oeanng, boeat kongres Moeham madijah, Parindra, Pasoendan, Gerindo, Isteri Indonesia, Indonesia Moeda dan entah lainnja lagi bangsa kita masih mampe boeat mengeloarkan sampai riboean roepijah.

Akan tetapi boeat menjokong dengan tetap badan badan yang perloe dipelihara teroes meneroes seperti pergoeroean dll oemoemnja kita masih banjak yang segan. Didalam pikiran dan padangan rakjat arti sesoeatoe kongres dilebih lebihkan, sedangkan pekerjaan constructief yang meminta tempo bertahoen tahoen tidak diperhatikan sama sekali. Sikap yang demikian perloe dirobah.

Kongres hanya sekedar mendjadi pendorong dan oentok bermoesja warat akan tetapi pekerjaan yg istinewa, yang betoel betoel constructief harus diselesaikan sesoedah kongres. Tidak boeat sementara saja melainkan perloe dikerdjakan teroes meneroes. Tiap pekerjaan pembangoenan meminta tempo sampai bertahoen tahoen. Inilah

perloe sekali diinsjatkan. Tentang tempo dalam perdjoeangan ini Mussolini telah mengatakan pikiranoenja dalam perdjoeangan dalam pertjakaan dengan Ludwig, pengarang biogrefie yg terkenal.

Koerang lebih Mussolini berkata: „Pengadjaran yang amat berharga, saja dapati dalam pendjara. [Kalau saja tidak chilar, Mussolini pernah didjebloskan dalam pendjara sebelas atau tiga belas kali S.] Dalam pendjara saja agak djaoeh dari pergoeroean dan bisa memikirkan segala dengan tenang. Didalam pendjara moelai insjafiah saja akan tempo perdjoeangan.

Dalam pendjara saja beladjar mebahkan keinginan saja dalam berbagai bagai hal. Dalam pendjara saja beladjar menoenngoe, beladjar ge duld, mendjadi sabar bilamana perloe.

Tempo dalam perdjoeangan inilah baik diperhatikan. Memang kita semoeanja soeka akan mendapat segala dengan tjepat, kalam moengkin poen dengan saketika djoega tetapi didalam banjak hal kita harus bekerja bertahoen-tahoen poeleoetan dan ratoesan tahoen. Tidak hanya oentok satoe atau lain kongres tetapi lebih2 oentok badan2 yang perloe dipelihara teroes meneroes itoe harus kita berikan sokongan kita dengan tetap. Perhatian dan sokongan yang timbel tenggelam dengan tidak ketentoean tidak menjelamatkan pada akhirnya.

Tiap poetra poetri Indonesia sebaiknya harus merasa berkewadajiban membajar „padjak“ atau „oetang“ kepada bangsa dan tanah airnja yg moesti dibayar teroes meneroes dengan tiada berbentijnja.

Oentok menggambar kan batapendapatan orang terhadap „Antara“ skkarang ini, kita berikoetkan beberapa salinan soerat dibawah ini sebagai hasil yg nyata dari pertemoean yg diadakan oleh „Antara“ dengan beberapa wakil perkoempoean, maka Pengoeroes Besar Persatoean Arab Indonesia mengirinkan soerat kepada kita seperti berikoet.

Salam bahagia,

Setelah mendengar verslag dari oetoesan kami yang menghadiri pertemoean yang sdr2 adakan maka kami merasa kewadajiban oentok toeroet membantoe hidoep dan soeboernja „Antara“.

Oleh karena itoe moelai Januari 1939 kami sanggoep oentok menjokong tiap boelan besarnja f... [beberapa roepijah].

Meskipun sokongan kami ini boleh djadi sangat ketjil sekali akan tetapi kami senantiasa memperhatikan dengan soenggoen soenggoeh dan kelak apabila ada kemoengku an kami tentoe akan menjokong lebih besar lagi.

Lain tidak kami sangat harap saudara saudara dapat menerima sokongan kami yg meskipun ketjil adanja.

Atas nama Pengoeroes Besar P. A. I.

H. M. A. Hoesin Alatas A. Bajasut.

Kepada Parindra yg baroe ini berkongres di Bandoeng kita mengirinkan soerat oentok memper timbangkan perloe dikerdjakan teroes meneroes. Tiap pekerjaan pembangoenan meminta tempo sampai bertahoen tahoen. Inilah

Balasanja adalah seperti berikoet:



### Bestuur „Permoepakafan Islam“ dan Onderwijzers

Part. Holl. School Perm. Islam contra Toean A.A. Achsien.

Satoe kedjadian yg tragisch...

Beberapa waktoe doeloean, oleh karena salah satoe Onderwijzer Part. Holl. School Perm. Islam di Sasak gantoeung bernama E Rosadi Moeljana Soepira mengirinkan soerat boedek pada iboe angkatnja toean A.A. Achsien, maka pada soeatoe pagi, toean A A Achsien soedah masoek dan dateng diroemah pergoeroean tersebut dan „bikin-boet“ dalam klasse, dengan perkatuan antara lain lainnja: Lafard (Pengetjoet) pada toean Rosadi tersebut. Bisa taoenja toean A A Achsien itoe soerat dari Rosadi adalah, oleh kerna dalam soerat yang ia kirim, didalamnya dilampirkan satoe soerat anonim lagi yg djadreskan pada Rosadi.

Berhoesoeng dengan kedjadian tersebut, bestuur & onderwijzers Perm. Islam klacht pada politie aloon aloon disini.

Kemarin vooronderzoek dilakoe kan oleh mantri politie, politie bilang, oleh karena t. A.A. Achsien tidak dapat perantah oentok keloe ar dari dalam klasse, dan dianggap maki maki pada Rosadi persoonlijk maka sebetolnja klacht dari bestuur tidak bisa diteroeskan.

Orang mendjadi heran, kenapa bestuur yg madjoekan klacht, boekan Rosadi sendiri yg dapat maki maki, menoeeroet ia poenja anggapan. Satoe kedjadian yg menggelikan hati, madjoekan klacht yg boekan oeroesannja.

Tentoe saja toean A.A. Achsien depan mantri politie memberi keterangan keterangan dan poen ia tidak nanti tinggal diam.

Sebetolnja toean A.A. Achsien sama sekali, tidak kenal dengan soetoe poen bestuurs Perm. Islam dan onderwijzers Perm. Islam ketjoeah Rosadi yg main hantem Kromo kirim soerat soerat anonim.

Jang bikin orang djadi tambah ketawa, Rosadi kirim soerat anonim, dalam mana dilampirkan lazi satoe soerat anonim yang diadreskan pada, dari salah satoe personeeloja toean A A Achsien yg di outslag.

Dus, dengan begitoe dengan direct ketahoean bahwa Rosadi yang kirim soerat anonim. Soenggoeh bado!

Bagaimana akhirnya ini oeroesan kalau perloe kita wartakan poela disini.

Bandoeng 26 December '38.

Salam dan bahagia!

Membales toean poenja soerat ddo 23 December '38 yang dialamatkan kepada kita pers-commissie, Pengoeroes besar Parindra yg memimpin Kongres II di Bandoeng dengan kegembiraan hati menerangkan bahwa Pers dan Documentatie bureau „Antara“ jaitoe satoe pendirian kebangsaan yg berarti kepada Noesa dan bangsa.

Dari itoe memang sepantasnja dan seharoesnja segenap masyarakat Indonesia sedapat dapat menjokong para dan documentatie bureau „Antara“.

Pengoeroes Besar mengizinkan oentok menjjarkan soerat ini.

Wassalam Hidoep

Atas nama P.B. Parindra Woerjaningrat,

(akan disamboeng).

### Pemböenoehan gelap

(samboeagan kemaren).

Pr: Kenal pada Endjoe?

Saksi: Tidak.

Pr: Apa sebabnja kamoe soedah amat persakitan?

Saksi: Disoeroeh oleh Mita.

Keterangan saksi Nji Eje:

Isterinja Endjoe

Saksi menerangkan ketika ia monton pesta raja di Bandoeng, pada hari Diomahatnja saksi soedah disoesoeli oleh soedaranja, jang membilangkan bahwa ia poenja soemi [Endjoe] soedah ada jang memboenoeh.

Ketika saksi datang diroemahnja Endjoe soedah djadi majit, seteroesnja saksi tida taoe apa apa lagi.

Keterangannja saksi Darta

Pr: Betoel doeloe kamoe soedah diperiksa didalam ini perkara sebagai persakitan, dan bagaimana kepoetoesannja?

Saksi: Betoel, kepoetoesannja saja dibebaskan.

Pr: Tahoe perkaranja persakitan?

Saksi: Tidak.

Pr: Kenapa didepan politie doeloe kamoe soedah akoei bahwa kamoe soedah mentjoeri bersam sama persakitan dan persakitan soedah tembak Endjoe?

Saksi: Itoe hanya menoeeroet ke maoean politie Mita saja sebab saja dianinja sampai saja poenja gigi soedah totpot dipoekeol.

Pr: Kalau begitoe, dari mantri politie soedah mendapatkan keterangan yg begitoe pandjang lebar?

Saksi: Saja tida tahoe.

Pr: Kenapa doeloe kamoe ditang kap?

Saksi: Saja didak mengerti.

Pr: Kamoe pernah dihoekoem?

Saksi: Belome.

Pr: Ketika kamoe diperiksa djadi persakitan, apa Mita djoega diperiksa boeat mendjadi saksi?

Saksi: Diperiksa, akan tetapi ia moengkir tidak memoekoel.

Pr: Kamoe tahoe Endjoe ada jang memboenoeh?

Saksi: Tahoe dari politie.

Keterangan saksi Nji Rasmah dan Kanim.

Saksi nji Rasmah menerangkan bahwa ia peroah kedatangan poentjoeri akan tetapi tidak kedjadian mentjoeri, disebabkan saksi terboeroe bangoen dari tidoernja.

Saksi Kanim, menerangkan bahwa ia pernah ketjoerian 5 — ekor ajam, siapa pentjoerinja ia tidak tahoe.

Keterangan saksi Atmawidjaja (Loeruh)

Pr: Kamoe heroes ingat kepada soempah, sebab dihoekoem atau tidaknja persakitan ini tergantoeung kepada keterangan kamoe, kamoe tahoebahwa Endjoe ada jang boenoeh?

Saksi: Tidak.

Pr: Apa betoel kamoe soedah kasih pistol pada persakitan?

Saksi: Tidak.

Pr: Apa sebabnja persakitan di moeka politie soedah mengakoei, bahwa ia soedah dikasih pestol oleh kamoe?

Saksi: Tidak tahoe.

Postoesan:

Disebabkan Landraad berangpan bahwa itoe perkara tidak terang maka persakitan itoe hari djoega dibebaskan dari perkaranja, dan sekoetika djoega heroes dikeloearkan dari boei tahanan.

Toean soedah kirim postwis sel pada adm. Ber. pri.?

### Ketjilakaan jang ngeri sekali

Kemarin dikira djam 9 pagi gi diplacement dari goedang SS. Tjirojom ada lanceer beberapa wagon SS baik jang berisi maoepoen jang kosong.

Begitoeelah satoe grobag jang poe noeh dengan moetan areng batoe ketika didorong oleh locomotief dari belakaeng, soedah mengenai satoe wagon jang ada di spoor mati.

Aneh bin adjaib itoe kedoea wagon tersebut tidak teroes beratan dengan mendjadi satoe bahkan wagon jang kosong itoe dari terasnja yg menabrak soedah terental keatas, dan djatoehnja tidak mengenai gantolan dari wagon yg satoenja lagi, akan tetapi soedah naik dibetoelan tempat toekang rem jang itoe waktoe kebetoelan lagi berdiri seorang remmer bernama Oesli, dan lagi mengikat remja.

Gantolan dari wagon tersebut soedah djatoeh dibetoelan peroet ja Oesli, sehingga badannja mendjadi kan gepeng sacasakali.

Pertolongan laloe dilakoe kan, se gala dia oepaja tidak berhasil, itoe wagon ditariknja oleh loc motif dari depan, tidak bisa terlepas djoega, disebabkan wagon yg naik di atas tempat rem itoe soedah tertarik djoega.

Tidak lama lagi Dr. Tumbelaka laloe datang monolong, Oesli diberinja soentikan dibadannja, akan tetapi pertjoemah sadja, sebab besi kedoea wagon itoe yg menggentet, poenja badan tidak bisa terlepas.

Setelahnja penbesar SS pada datang, laloe mengambil k'p jang penghabisan, dinding wagon jang diisi arang batoe itoe, laloe di poeongnja dengan mengoerakan perkakas dari bengkel SS, sekeli lingnja Oesli, setelahnja itoe dinding wagon poetoes, Oesli mendjadi toeh terbawa oleh djatoehnja dinding tersebut, dan dari badannja baroe kelihatan keloe ar darah meugalir.

Akan tetapi soedah tesaat Oesli itoe saat djoega ia poenja djwa soedah melajang, dan menoeotep matanja oentok selama lamannja.

## Berita Doenia

### PALESTINA

Hasas Aid dari Jeruzalem me ngabarkan, bahwa kmoem pembe routak bangsa Arab telah melo djoeatkan pemberontakannja dengan hebat sekali, Pasoekan Inggris membasmi dengan keras, ia'ni dalam district Nablus dan Safed di dekat batas Libanon. Dalam pertempoeran itoe ada 30 orang Arab yg meninggul doenia. Dari pihak bangsa Jahoe di karena mendapat perlindungan hanya ada dea orang saja yg binasa.

Lebih djaoeh dikabarkan bahwa ada 500 orang kmoem pemberontak yg ditangkap.

### JAPAN

Premier Japan Hiranuma kata Domei Aid, telah mengirinkan telegram kepada collegaria di Hongaria, dalam mana dijatakan terima kasih atas pengakoean Hongaria kepada Maudjoekwo.

Dengan ini diharap perhoeboe ngan Hongaria dengan Madsioekwo demikian djoega dengan Japan akan bertambah baik, agar dapat bersama sama bekerja dalam per djangdjian anti Maktatern.

### RUSLAND

Ada dikabarkan oleh soerat soerat kabar di Polen, bahwa di Leningrad (Rusland) telah timboel pertempoeran yg hebat sekali diantara kmoem boeroeh dengan Gapeoe.

Dengan itoe telah ditangkis le bih dari 500 orang dan teroes di tahan, begitoealah kabar yg diterima oleh Aid.

ADRES JANG PALING TERKENAL  
BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHE'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



**Clichéfabriek**  
**"FA FOENG" 798**  
GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG

Boleh dipertjaja, boeat antero perdjalan, kaloe U goenaken

### Autobusdienst „BETOEL”

Trajecten Bandoeng — Cheribon v. v.  
Bandoeng — Tasikmalaja v. v. via Garoet en Tjiawi.  
Bandoeng — Krawang v. v.  
Bandoeng — Pangalengan v. v.  
Cheribon — Koeningsan v. v.  
Cheribon — Tjiledeok v. v.  
Cheribon — Batavia v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon telefoon No. 476 en 167  
Bandoeng : 1500 en 1369  
Batavia : 68  
Tasikmalaja : 26

## Pekerdjaan rapih!

TJOBA!  
TENTOE POEAS!

PADA:



**KLEERMAKER VARIA**  
GROTE POSTWEG ANDIR 307 - BANDOENG

### Baroe terima lagi kiriman jang ke 69 kali

#### Heeren Lotion „ADONIS” (Paris)

(Meloeloe di pake oleh orang laki)

Heeren Lotion „ADONIS” soedah poeloeh Tahoen terkenal baek di seleroeh Europa dan Amerika, kasiatnja sangat aloes dan menje angker, rasantja njan dan haroes, sama sekali tida bikin ber-bahja bagi kedoea fibak.

Apakah jang dinamakan SORGA DOENIA?

Artinja jang betoel-betoel: menjinta dan ditjinta 2 toeboeh l haloen. Tjinta jang soetji boeka karena dengan pengaroehnja oewang, tapi dari kuresapan, kenikmatan dan kepoewasan.

Djika Toean-toean maoe dapetken itoe kabormaten jang datognja tida terdoega, boleh tjoa pake H. L. Adonis.

Kemantjoerannja ada sanget mengagoemken, beloen pernah menangah meskipun ditempat mana djoeja.

**PERINGETAN!** Pada siapa jang soeka keloewar malem, atawa sering kali soeka papergian keloes kota, periksa lebih doeloe apakah Heeren Lotion ADONIS tida ketinggala??

Harga 1 Flacon bisa dipake berpoeloeh-poeloeh kali f 1,— Laen ongkos kirim, Loear kota Bandoeng kirim oewang f 1.25, terima kiriman 1 flacon franco di roemah,

Djoeja bisa dapat beli pada:

**Toko Obat BAN AN HO**  
Gg. A.B.C. 24 - Bandoeng

Sole Agent:  
**Firma Lie & Zonen**  
Kalipahapoweg 16 Bandoeng

Permintaan langganan

## Dagblad „Berita - Priangan”

Nama.....  
Adres.....  
Moelai tt. .... minta berlangganan

„BERITA - PRIANGAN” Wang abonement banjakuja f.....  
boeat .....boelan bersama ini dikirinkan kepada Adm. B. P. de-  
ngan postwissel. (via rekeniglooper B. P.)  
.....tt. .... 1938

Tanda tangan: .....

Kepada  
Adm. Dagblad  
„BERITA - PRIANGAN,  
Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng

## NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN

# Ch. Hardin Tabib

Soeniarudjweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan postoes pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operafie** Seperti

Wasir (Ambeien) Asthma, Batok, Boesh Pinggang, Medjen, Sakit Keutjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Osleoati Sakit Kepnetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen, Semoes penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapet banjak poedjian certificate dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

**Bole panggil di Kota atawa loear Kota, OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS Nadruk Verboden**

## Kleermaker

### MODE . . . Wasscherij

Masjarakat dari sesoatoe bangsa jang menoe-djoe kearah kemadjoen, haroes madjoe poela keadaen MODENJA.

MODE jang tjotjok dan tjotjian jang bersih diziman sekarang, datanglah pada adres:

Achter Pasarstraat 14 - Bandoeng

## M.D. Joesnep

### Asthma Cigaretten „Wind - Molen Brand”

Jang soedah toeloeng riboesan orang dan beroleh banjak soerat poedjian dari antero tempat.

Batok bengkek mengi, sakit napas di dalam dada rasantja sesek dan soesa bergerak, pinggang sakit, waktoe malem tida bisa tidoer poeles kerna terlaloe banjak batok.

Kaloe orang maoe goeseken (isep) ini asthma cigaretten „WIND-MOLEN BRAND” jang soedah tersohor kemandjoerannja, ditang-goeng dalem tempo 15 menit itoe semoes kesoesahan bisa lantah disingkirken.

Harga 1 doos f 0.25

Loear kota Bandoeng kirim oesang leub doeloe f 1,10 bisa dapet 4 doos franco roemah.


Bisa dapat beli pada:

### Apotheek RATHKAMP & Co. Bandoeng

Groote Postweg Oost No. 14 Tel. 145 - (Depan Toko Tjioda)

## LEBIH BERTHARGA!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boe kan sadja haroes dibatja, akan tetapi haroes —:— djoeja dibajar! —:—



## Radio NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.  
Djoemahat 13 Januari

Bandoeng II, Batavia II, PHM.

5 — sore Njanjian anak2 dalam bahasa Soenda  
6 — „ Beroepe2 lagoe krontjong  
6 30 „ Lagoe Arab modern

7 — malam Mana Soeka oleh Studio Orkest  
7 40 „ Berita-berita soerat ka bar dan dagang.  
8 — „ M A V R O di Djoejakar ta memperdjarkan La ngen Wenaran fragment  
1 — „ Toetoep

PMN (29) 22.00-23.00. Penjarsan pertjobaan,  
10 — „ Lagoe lagoe krontjong  
10 30 „ Lagoe2 Melajoe Sebrang  
12 — „ Toetoep

Saptoe 14 Januari

Bandoeng II Bandoeng III Batavia II

6 — pagi Gamelan Djawa  
6 45 „ Lagoe Tionghoa muziek  
7 10 „ Lagoe lagoe extra  
7 30 „ Toetoep

Bandoeng II, Bandoeng III, Batavia II.

12 — siang Roepa roepa lagoe kron- tjong dan stamboel  
12 30 „ Ketjapi Orkest  
1 20 „ Berita s. k. ig terpenting  
1 30 „ Melandjoe kan Ketjapi Orkest  
2 20 „ Mengoelangi berita2 soe rat kabar ig terpenting  
2 30 „ Toetoep

Bandoeng II, Batavia II PMH.

5 — sore Ketjapi modern  
6 — „ Loedroek Doerasjim  
6 30 „ Lagoe lagoe extra  
6 40 „ Bobodoran Menir Moeda  
7 40 malam Berita berita soerat ka bar dan dagang  
8 — „ Radio Toneel  
10 30 „ Cabaret Melajoe „Bin tang Mas”  
12 — „ Toetoep

## SOERABAIA

Goltingte 68 M. dan 129 M.  
Saptoe 14 Januari

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M  
Semarang II 111 M Djoeja II 128 M Solo II 120 M.

6 — pagi Roepa roepa lagoe kron- tjong dan stamboel  
6 30 „ Matjam2 lagoe H-waian  
7 — „ Roepa2 lagoe Hawaian  
7 15 „ Loedroek Soerabaia  
7 30 „ Toetoep

Soerabaia II (68 M) dan IV (129 M)  
12 — siang Pemboekaan  
12 03 „ Geaderan dan Tjelempoe ngen

1 20 „ Berita s. k. ig terpenting  
1 30 „ Meeroeskan Geaderan dan Tjelempoengan  
2 20 „ Mengoelangi berita s. k. jaang terpenting  
2 30 „ Toetoep

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M Se-  
marang II 111 M Djoeja II 128 M Solo II 120 M

5 — sore Njanjian dan dongengan anak anak  
6 — „ Lagoe2 Tionghoa modern  
6 30 „ Roepa roepa lagoe kron- tjong dan stamboel  
7 — malam Berita berita soerat ka bar dan dagang  
7 15 „ Membalas soerat soerat dan rapport rapport  
7 20 „ Lagoe2 Tionghoa modern  
7 30 „ Wajang Koelit  
12 — „ Toetoep

—o—  
Minggoe 15 Januari

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M,  
Semarang II 111 M Djoeja II 128 M Solo II 120 M.

9 — pagi Batak Orkest „Andalas”  
10 — „ Disamboeng dengan Stu dio dari S R L.

2 — siang Lagoe2 Tionghoa modern  
2 30 „ Toetoep

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M,  
Semarang II 111 M Djoeja II 128 M Solo II 120 M.

5 — sore Mengadji Qer’an  
5 15 „ Chutbah Agama Islam  
6 — „ Permainan Kepandoean  
7 — malam Pemandangan loear negeri

7 20 „ Berita Pers jang paling schir (Djika ada)  
7 25 „ Memperdjarkan lagoe lagoe Hawaian  
7 30 „ Peladjaran bahasa belanda  
8 — „ Lagoe2 Tionghoa modern  
8 15 „ Krontjong Orkest  
11 — „ Toetoep

—o—

### Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon  
Krawanghjn per 100 kg  
Beras petjah koelit tjeree  
Jan. lev. ditawarkan f 15 1/2  
idem  
Jan./Feb./Mrt. equally  
beras Huller boeloe bb  
ditawarkan f 7,61  
beras petja Tjeree  
I T L. lev Jan. f —  
beras Lolosan Srogel IS  
L lev Jan. di tawarkan f —  
Slawi, fob Praoe Tegal,  
beras Sliip boeloe OTB  
lev Jan dita warkan f —  
Tjiandjoer, fr wagon  
Tjiandjoer  
beras Masin S P A  
Ven Foeng Jan, lev. ditawarkan f 9,20  
beras Machine S L R  
Ven Foeng Jan lev ditawarkan f 8,80  
Boemijajoe, fr wagon  
Boemijajoe,  
Sliip boeloe H Jan lev ditawarkan f 7,77  
Sliip boeloe HG Dec lev ditawarkan f 8,42  
Indramajoe, fob Cheri-  
bon  
beras lolosan tjeree  
I S L Jan. '39 ditawarkan f 6,80  
beras petja koelit tje-  
ree OTK lev Jan. f 5,99  
Sept  
beras Ketan sliip Jan '39 f 8,26

Harga beras dari soedagar2 ketjil di Batawi per 100 Kg  
Ketan Java f 8,90  
Sliip boeloe Krawang „ 8,58  
Huller boeloe Krawang bb. „ 7,85  
beras Machine Tjiandjoer SPA „ 9,75